

# CONSUETA MEMORIA

## **P. Josep Maria OLLER I SERDAÑONS a Virgine de Mercede (Moià 1929 – Barcelona 2016)**

**EX PROVINCIA CATALAUNIAE**



**N**uestro Josep Maria nace el 10 de abril de 1929 en Moià. Sus padres son Miquel y Mercè. Es el segundo de tres hermanos. El padre es el director de la oficina de la «Caixa de Pensiones» de la localidad. Un cargo relevante en la vida social y cultural. Asiste al colegio de Moià. Va a la clase del padre Francesc Sagrera, maestro y apóstol que educó a sus alumnos en un cristianismo comprometido al servicio del prójimo. Años más tarde sus discípulos introdujeron la causa de beatificación.

Josep Maria vive con incomprendión y miedo los primeros días de la guerra civil. Desde su casa presencia la detención del Rector de la Parroquia y la quema de los retablos e imágenes del templo. La contienda le será una experiencia que le hará crecer interiormente. Quedan en él grabados, especialmente, las hileras de familias camino del exodo, al final de la guerra. «Pobre gente: que pena dabani!», decía.

Pertenece a la generación que reabre el postulantado de Alella, donde está desde 1941 hasta 1943, en el que pasa como postulante a su Moià natal. Al año siguiente, el 27 de agosto, inicia el noviciado. Profesa de simples, el 26 de agosto de 1945. Estudios en Irache. Debido a un problema de salud, en diciembre de 1947 continúa los estudios de Teología en el Seminario Conciliar de Barcelona. Regresa a la casa central de Albeida en el curso 1950-51 donde profesa de solemnes –8 de diciembre de 1950– y finalizará los estudios eclesiásticos.

Destinado al colegio de Mataró es ordenado el 21 de diciembre de 1951, en Barcelona. En dicho colegio dará clases en Primera Enseñanza, en Bachillerato y Comercio. Ejerce de Director Espiritual del colegio. Es Consiliario de la *Acción Católica*. Se vincula a la *Asociación de Antiguos Alumnos* y a la pastoral penitenciaria.

En el curso 1962-63 es destinado a nuestro colegio de Sabadell donde –aparte de las clases de matemáticas, religión y latín– es Director Espiritual y Consiliario de los Equipos de Matrimonios Pío XII.

Trienio 1964 al 1967: es nombrado Rector de Balaguer. Da clases y ejerce diversos cargos de comunidad. A partir de 1967 continua en Balaguer como vicerrector.

En 1968 es nombrado maestro de postulantes en Olot y director de internos. Es Consiliario de los equipos de matrimonios. Es elegido miembro del *Consejo del presbiterio* del obispado de Girona.

1970: recibe obediencia para Terrassa como Rector y Director del Colegio. Da clases de religión y francés. Consiliario de la *Asociación de Antiguos Alumnos*, de *Cursillos de Cristiandad*, y de equipos de matrimonios. Confesor de religiosas.

1973-76 En Sarrià. Responsable de Pastoral del COU «Jaume Bofill». Director de internos. Consiliario de equipos de matrimonios y consiliario de los *Cursillos de Cristiandad*. Da clases de religión.

En el 1976 es nombrado Rector de la comunidad de Nuestra Señora. Lo será hasta 1982. En el colegio ejerce de tutor, responsable de pastoral en Primaria. Da clases de religión y catalán. Lleva diversos equipos de matrimonios, participa en la escuela de padres, promociona los *Cursillos*

*de Cristiandad* y anima los *Encuentros de Promoción Juvenil*. Consiliario de los *Pueri Cantores*. Miembro del Consejo Arciprestal.

Rector de la comunidad del colegio de la calle Balmes. Será de 1982 al 1991. Económo de la comunidad. Coordina la pastoral del colegio. Da clases de religión. Ejerce de consiliario de la Escolanía. Anima grupos de escuela de padres. Lo encontramos trabajando con equipos de matrimonios. Asesor diocesano de los *Encuentros de Promoción juvenil*.

Es nombrado Rector de la Parroquia del Carme en 1989. Continúa como catequista de confirmación en el colegio Balmes. Todavía da algunas clases de religión en el BUP del colegio de Nostra Senyora, de la calle Diputación. No deja la tarea pastoral con los equipos de matrimonios. Consiliario diocesano de los *Encuentros de Promoción Juvenil*. Participa en el grupo de *Acción Católica Obrera*.

1995 es nombrado Rector de la comunidad de Mataró. Ejerce también de económico de comunidad. Organiza la misa joven. Dinamiza equipos de matrimonios. Continúa vinculado a la *Acción Católica Obrera*. Se compromete con la pastoral penitenciaria. Miembro del *Consejo Pastoral del Arciprestado* de Mataró. En junio del 2003 continua en la comunidad aunque ya no es el rector.

2004 es destinado a su Moià natal. Vicerrector, económico y responsable del servicio meteorológico. Continúa comprometido con la pastoral penitenciaria.

En febrero del 2016 es ingresado en el hospital de Manresa para tratarle una afección pulmonar y un problema de riñones. Precisa el tratamiento de diálisis. Trasladado a la comunidad de Santa Eulalia su estado de salud se va agravando. Muere en paz el 15 de julio.

Hombre de compleción robusta, fuerte. De un carácter jovial, alegre. Animador nato, abierto, afectuoso. Capaz de escuchar y dar consejo. Sensible al problema del otro. Hombre de fácil relación. Con él se va uno de los últimos escolapios que han marcado un estilo y un modo de hacer. Lo encontramos de rector casi toda su vida, no tiene problemas de ejercer como director. Capaz de dar respuesta a las situaciones necesarias. Siempre con buen humor, con espíritu reconciliador, buena persona. En todas partes ha dejado un buen recuerdo. Capaz de confiar en los otros.

En los últimos años de su vida escribe un opúsculo donde narra historias de un párroco de Moià. Una deliciosa expresión de su buen humor.

Vale la pena resaltar su alma de apóstol. Lo encontramos entre los jóvenes, ayudándoles en su crecimiento personal. Sacerdote que siembra la buena noticia de Jesús. Lo hace abiertamente, con una mirada abierta, liberadora. Sus sermones llegan a la gente.

Un sacerdote de prisiones le acompaña en sus últimas visitas a la cárcel. Comenta que, a pesar de tener que desplazarse en silla de ruedas, nuestro escolapio está ilusionado, como alguien que regresa al hogar largamente deseado. En efecto, el padre Josep Maria había dedicado muchas ilusionadas horas, desde sus primeros años en Mataró, a escuchar presos, a acompañarlos, a ayudarlos. Fue una constante en su vida. Lleva sus historias y sus vidas en el alma. Luego, ya en la comunidad, las narra con amor. ¡Cuánto bien que les (le) hizo!

Pasa los últimos años, leyendo, paseando, escuchando la gente. Su rostro se ilumina cuando recibe alguna visita. Agradece los cuidados que recibe.

Su entierro en Moià, el 18 de julio, constituye una manifestación de afecto hacia este sacerdote escolapio entregado en cuerpo y alma a la tarea del servicio a los niños y jóvenes.

De la homilía:

*«¡Loado sea Dios por este escolapio que ha vivido la plenitud de sus ochenta y siete años hasta el último aliento!»*

*«Por los ojos del niño que vivieron la angustia de los meses de guerra.»*

*«Por aquel joven sacerdote, maestro de la juventud, amigo de todos, entregado al seguimiento de Jesús en la misión de la Escuela Pía con un corazón indivisible.»*

*«Por aquella alma inquieta de apóstol que arrastra los jóvenes en aquellos Encuentros de Promoción que tanto bien hicieron. Y sus frutos aún perduran.»*

*«Por la proximidad al mundo de la marginación encarcelada que, incluso limitado físicamente, quiere continuar.»*

*«Por aquel corazón inmenso que cobija a todos con una abrazada acogedora.»*

*«Por la palabra próxima, en la profunda coherencia de quien vive la vida de Dios.»*

*«Por su sentido inteligente del humor, por su buen consejo, por la palabra cargada de sabiduría que embelesaba pequeños y mayores.»*

*«Por sus últimos años de luzy de consejo a Moià.»*

*«Por su amor a su tierra y a su país.»*

*«Por su apego a la vida hasta el último momento.»*

*«¡Loado sea Dios! ¡Loado sea para siempre!»*

*P. Marian Baqués Trenchs Sch. P.*